

■ POR: PABLO CARRANZA



ASISTIERON CIENTOS DE ESPECIALISTAS Y PALMICULTORES

"Perú es un productor mediano, pero con enorme potencial"

El Hotel Hilton de Chacarilla fue escenario del Primer Foro Nacional de Palma Aceitera, un encuentro sin precedentes organizado por la Asociación Peruana de Productores de Palma Aceitera Sostenible (Perú Palmas). El evento congregó a cientos de participantes, entre congresistas, especialistas, empresarios y productores provenientes de Loreto, San Martín, Huánuco y Ucayali, regiones clave para el desarrollo de la palma aceitera en el país.

El diario La Razón estuvo presente durante la jornada y constató que los asistentes abordaron temas cruciales para el fortalecimiento del sector, como la sostenibilidad productiva, la innovación agrícola, la trazabilidad, el acceso a mercados internacionales y los retos normativos que enfrenta la cadena de valor. Especialistas nacionales como Joshep Cerna y Felipe Cantuarias, e internacionales expusieron los avances tecnológicos que vienen transformando la actividad palmicultora, destacando la importancia de promover prácticas que aseguren un equilibrio entre productividad, competitividad y conservación ambiental.

Por su parte, uno de los ponentes de la cita, Joseph Cerna declaró a este Diario que "por primera vez se ha reunido a productores, empresas, autoridades, investigadores y compradores en un mismo espacio para discutir no solo crecimiento económico, sino sostenibilidad, trazabilidad y competitividad global de la palma aceitera en el país. Perú tiene condiciones excepcionales y este foro marca el inicio de una hoja de ruta común porque la palma aceitera está cobrando tanta relevancia, dado es un cultivo que se adapta muy bien al clima amazónico y que genera empleo permanente, no temporal. Además, permite integrar

Foro Nacional de Palma Aceitera fue todo un éxito

El evento fue organizado por asociación Perú Palmas



a pequeños productores en cadenas formales, algo que otras actividades no han logrado con tanta efectividad".

Asimismo, hizo hincapié en que el Ministerio de Energía y Minas y otras entidades competentes deberían impulsar la elaboración del reglamento de la Ley de Biocombustibles N°32276 porque "la palma aceitera bien

gestionada, puede reducir la presión sobre bosques porque intensifica la producción en áreas ya intervenidas".

En tanto, Ledgard Arevalo, presidente de Perú Palmas, gremio organizador del evento dijo que el objetivo es "dejar una agenda clara sobre sostenibilidad de la palma aceitera, mayor inversión en investigación, for-

"Este foro marca el inicio de una nueva era en la palma aceitera"

malización de toda la cadena y una articulación más sólida entre regiones. Si se cumple eso, Perú puede posicionarse como un proveedor confiable y ambientalmente responsable en la región. El mensaje es que la palma aceitera no es el problema; la mala gestión sí. Con planificación, ciencia y transparencia, este cultivo puede ser un motor de desarrollo amazónico sostenible, generador de empleo y aliado en la lucha contra actividades ilícitas".

Además, agregó que "Perú aún es un productor mediano, pero con enorme potencial para poder alcanzar países top como Indonesia, Malasia o Brasil. Lo que se plantea en el evento es mejorar la productividad por



hectárea, modernizar plantas de extracción, fortalecer laboratorios para mejorar calidad y avanzar en la industrialización de derivados, como los biocombustibles. Necesitamos más investigación local para avanzar en fertilización específica, manejo hídrico, genética adaptada a plagas de la Amazonía. Si logramos esto, podríamos duplicar productividad sin ampliar más área cultivada".

Uno de los momentos más destacados fue el diálogo entre congresistas y líderes de organizaciones de productores, quienes discutieron la importancia de contar con un marco normativo claro que reconozca el rol de los pequeños y medianos palmicultores en la economía nacional. Se puso en relieve que el sector genera miles de empleos formales, impulsa el desarrollo rural y contribuye significativamente a la seguridad alimentaria y energética del país.

Los representantes de Perú Palmas subrayaron que el éxito

